
 

 

 

 

 

 

 

PROCES-VERBAL DU CONSEIL DE LIGUE 
 

Date 22 février 2024 Lieu Visioconférence 

Présents 

Mesdames : S. SERMANSON, C. AZEDE, C. CHAUDRIN RABOTTEUR 

Messieurs : J. DARTRON, E. NESTAR, V. RAMLALL, G. MANETTE, J. MARTIAL, S. 
ZAMORE, M. MERABLI, L. GALVANI, B. EDOM, T. FLEREAU, J-C. ALCOOL, Y. 
SELBONNE, G. PINSON, Th. COLOMBO  

 

 

Excusés  Messieurs : R. SAINT-VAL, Ph. MAQUIABA 

Absents  Monsieur : E. ELIE 

Invités F. THOMAS BABEL (Directeur), T. MONTAGNE ( DTR)  

 

ORDRE DU JOUR 

1) – Préparation de la venue du Président DIALLO (Président) 
2) – Informations sur la programmation des compétitions (S. ZAMORE) 
3) – Informations sur le tournoi international U16 du Département (M. 

MERABLI, Directeur) 
4) – Point sur la programmation FIA et le statut de l’arbitrage (S. ZABEAU, J. 

MARTIAL) 
5) – Point sur la Commission de Marie-Galante (G. MANETTE)  
6) – Questions diverses 

- Lancement des groupes de travail en prévision de l’AG de fin de 
saison (T. FLEREAU) 

- Informations sur les dossiers FAFA (G. MANETTE) 
- Informations sur les projets de rénovation des stades en vue des 

compétitions de NL (B. EDOM) 
 

 



 

 

 

 

Après avoir constaté que le quorum était atteint, le Président ouvre la séance à 
19h45, remercie l’ensemble des membres pour leur présence et passe la parole 
au Secrétaire Général, Lucien GALVANI, qui donne lecture de l’ordre du jour et 
annonce le 1er point qui sera débattu :  

1) – Préparation de la visite du Président de la FFF, Philippe DIALLO,  

Le Président annonce que l’arrivée du Président DIALLO est prévue pour le 
dimanche 10 mars 2024. Il sera accompagné de Monsieur Pascal PARENT, 
représentant du football Outre-Mer au sein du COMEX. Il brosse les grands axes 
de la visite, en précisant toutefois que ce n’était que projet de calendrier qui était 
susceptible d’être modifié en fonction de la date éffective d’arrivée du Président. 
Une fois le calendrier finalisé, il sera communiqué au CDL. Après échanges et 
débats, le CDL valide à l’unanimité des membres présents le projet en gardant 
bien à l’esprit que celui peut évoluer autant que de besoin. 

2) – Informations sur la programmation des compétitions 

Le Président passe la parole à Stéphane ZAMORE qui dresse un tableau complet, 
compétitions par compétitions, des matchs en retard, des solutions envisagées, 
des difficultés rencontrées par manque de terrains ou problèmes pour certains 
clubs de se déplacer ou de jouer le mercredi.  

Pour rattraper le retard pris au niveau de la coupe SEM-Patrimoniale, avant les 
fêtes de Pâques, le CDL valide le principe de programmer les rencontres les jeudi 
et vendredi soirs. Les clubs, ainsi que les propriétaires des terrains, devront être 
informés. 

Le DTR, TH. MONTAGNE, informe le CDL du redémarrage des plateaux U6 à U13. 
Il précise que pour la saison prochain,e il va falloir trouver des terrains et des 
créneaux pour faire démarrer les plateaux beaucoup plus tôt, il est important de 
faire jouer les enfants. S. ZAMORE suggère que le travail de programmation 
commence dès le mois d’avril.  

 

 



 

 

 

 

Enfin, le CDL évoque le problème de transport qui perturbe considérablement le 
déplacement entre Pointe-A-Pitre et Marie-Galante depuis un certain temps 
provoquant le report de bon nombre de matchs. Un contact devra être pris avec 
la compagnie qui est basée à Saint-François pour tenter d’apporter une solution 
à certains clubs.   

3) – Tournoi international U16 du Conseil Départemental 

Le Président passe la parole au Directeur qui rapport les informations connues à 
date sur cette manifestation telle que voulue par l’organisateur qui est le Conseil 
Départemental et rappelle que la Ligue n’intervient pas dans le processus 
d’organisation. 

Le tournoi devrait se dérouler du 1er au 7 mai 2024 et qui réunirait cinq sélections 
de la Guadeloupe, par bassin des Communautés d’Agglomération (CASBT, CANBT, 
Cap-Excellence, CANGT, CARL) et une sélection du Pôle Espoirs et du CERFA. Les 
joueurs de Marie-Galante seraient rattachés à Cap Excellence.  

Outre les sélections locales, le Conseil Départemental aurait invité des clubs de 
renommée internationale : Flamengo (Brésil), Afrique, Stade Rennais, Le Havre 
AC, Amsterdam, AS Monaco, Martinique. Les rencontres se dérouleraient sur les 
stades de Le Moule, de Sainte-Anne, de Petit-Bourg (en travaux ?), Pointe-à-Pitre 
et Le Lamentin. 

Gérard Pinson attire l’attention sur le problème de l’hébergement qui n’était pas 
tout à fait au point lors de la première édition de ce tournoi, ainsi que sur le 
nombre insuffisant d’encadrants retenus. Ces problèmes seront remontés à 
l’organisateur. 

 

4) – Programmation FIA et Statut de l’Arbitrage (S. ZABEAU, J. MARTIAL) 

Le Président passe la parole à S. ZABEAU et à J. MARTIAL.  

Le Président de la CRA annonce que la dernière session de la FIA est fixée au 29 
février, tous les clubs qui n’étaient pas à jour au regard du statut de l’arbitrage 
ont été invités à s’inscrire. Cependant tous n’ont pas répondu, certains  



 

 

 

 

 

rencontrent des difficultés à trouver des candidats. Les candidats qui étaient 
inscrits à la session organisée à Vieux-Habitant et qui avait été reportée pourront 
suivre la session du 29 février. S. ZABEAU évoque le problème du défraiement de 
la FIA et du tournoi U16 du Département qui n’est toujours pas effectués.  

S’agissant des plateaux U11-U13, ce sont les clubs recevant qui doivent payer 
l’arbitre. Les clubs devront en être informés. 

5) – Point sur la Commission de Marie-Galante (G. MANETTE) 

Le premier vice-président Guy MANETTE fait le point sur la Commission de Marie-
Galante qui a été installée et qui tiendra une réunion d’organisation le 27 février 
2024. Au cours de cette réunion, un projet de calendrier sera arrêté.  Il précise 
que le DTR a rencontré les dirigeants du football marie-galantais.  

Th. MONTAGNE dit que sa rencontre avec les acteurs du football de Marie-
Galante est très édifiante, ils comptent beaucoup sur la mise en place de la 
commission, qui devra proposer le calendrier des compétitions U15. Sur le plan 
technique, il mise sur la formation des éducateurs et les regroupements au niveau 
du Collège. 

S. ZAMORE dit son inquiétude de ne pas recevoir les FMI des compétitions 
organisées à Marie-Galante, selon lui cela peut poser des problèmes en cas 
d’accession d’un club de l’Ile en R2. Par ailleurs, la Commission devrait travailler 
en étroite collaboration avec la CRCC. 

      6) – Questions diverses. 

               - T. FLEREAU précise que le groupe de travail sur les Règlements 
Généraux des Compétitions, composé des présidents des commissions 
réglementaires, sera installé et commencera à travailler à la mi-mars pour une 
conclusion à la fin du mois d’avril.  

               - Guy MANETTE informe le CDL que des travaux sont en cours pour 
mettre en place une base documentaire visant à simplifier la procédure des  

 



 

 

 

 

demandes d’aide. Une communication sera faite aux clubs et aux collectivités. Il 
fait ensuite un point sur les dossiers en cours  

 - Point sur la rénovation des stades : Les travaux du stade des Abymes vont 
ldémarrer dans le courant du mois de septembre 2024 pour se terminer au mois 
de septembre 2025. Les stades du Gosier et de Baie-Mahault sont envisagés 
comme remplacement. Nous sommes en attente d’un rendez-vous du maire de 
Baie-Mahault. En ce qui concerne Le Gosier, B. EDOM doit rencontrer la direction 
des sports de la ville dans les prochains jours.  

                - Tournoi de la GINGA, il n’y aura pas de compétition féminine le 9 mars 
pour favoriser l’organisation du tournoi. Par ailleurs des ballons de Futsal seront 
offerts par la Ligue au club en guise de prix. 

La séance est levée à 22h36     

  

   


